



Le Lauragais, très bon élève du tri

« Depuis de nombreuses années et en particulier avec les nouvelles consignes de tri, les habitants de l'Ouest Audois sont de véritables champions du tri. Les chiffres ne trompent pas : en 2016, le SMICTOM a collecté plus de **11 000 tonnes d'ordures ménagères** pour près de **42 000 habitants** et en 2019, avec une population en hausse, il a collecté à peine plus de **8 000 tonnes**. Une baisse importante mais pour autant, il ne faut pas crier victoire trop vite. Nous pouvons faire encore de nombreux progrès », rappelle Hélène ROQUES. « Et nous seront là pour accompagner les usagers ».

Au-delà de l'enjeu environnemental

« Au regard de l'évolution de la réglementation qui se durcit, on a intérêt à repenser la gestion de nos déchets vers une situation plus vertueuse », explique Philippe GREFFIER. « Il faut déconnecter la dimension du geste du tri de l'aspect économique. Il ne s'agit pas seulement de faire baisser la note. Il nous faut valoriser un maximum nos déchets pour limiter l'enfouissement, donner du sens à notre action pour valoriser le tri. Il faut changer le regard de la population du SMICTOM.

Cela nous oblige à nous interroger sur nos pratiques et voir comment on peut faire mieux, comment on peut innover pour réduire nos déchets. A partir du moment où l'on est à la tête d'une structure comme le SMICTOM à l'instar d'une entreprise, il faut faire preuve d'imagination, d'innovation.

Pas de l'innovation pour de l'innovation mais pour être efficace. J'ai la chance d'avoir un bureau composé d'élus motivés et compétents. Chacun est investi dans un domaine qui lui est propre, dans lequel il est à l'aise.

Cela nous permet de mettre à profit sa compétence et son expérience.

Mais nous souhaitons également faire un travail collectif, que ce soit en binôme ou en groupe. Nous sommes le regroupement de 2 intercommunalités. Nous pouvons avoir des visions différentes mais complémentaires. Chacun doit pouvoir se nourrir des propositions et idées de l'autre : un regard croisé sur un seul et même territoire. On joue collectif et c'est une chance immense ».

Correspondant